
 

 

Недельный обзор  

информации о деятельности законодательных органов  

субъектов Российской Федерации  

за 24 – 28 июля 2023 г. 
 

Донская инициатива о передаче аграриям лесополос в аренду без 

проведения торгов стала федеральным законом 

Законодательное Собрание Ростовской области  

 

       Депутаты Государственной Думы в третьем чтении приняли поправки в 

статью 10 Федерального закона «Об обороте земель сельскохозяйственного 

назначения», согласно которым земельные участки, находящиеся в 

государственной или муниципальной собственности и занятые 

агролесомелиоративными насаждениями, можно передавать в аренду без 

проведения торгов.  

        Это право будет действовать в отношении сельскохозяйственных 

организаций, крестьянских (фермерских) хозяйств или граждан, в случае 

осуществления ими сельскохозяйственного производства на смежном 

земельном участке. Если сельхозтоваропроизводители владеют смежным 

участком на праве аренды, участок предоставляется на срок, не 

превышающий срока аренды. В случае же если они владеют смежным 

участком на праве собственности, земельный участок предоставляется им в 

аренду без проведения торгов на срок от трех до сорока девяти лет. 

        Авторами новации выступили представляющие Ростовскую область в 

федеральном парламенте сенаторы Андрей Яцкин и Ирина Рукавишникова, а 

также депутат Государственной Думы Николай Гончаров. Ранее с подобной 

законодательной инициативой выступали депутаты донского парламента.  

        Заместитель Председателя Законодательного Собрания Ростовской 

области Вячеслав Василенко отметил, что изменения позволят существенно 

снизить нагрузку на бюджет в части расходов на обследование, разработку 

проектов мелиорации по восстановлению и закладке новых насаждений и 

проведению ухода за ними. 

 

Госдума приняла законопроект парламента Карелии о бесплатных 

участках для представителей рабочих профессий 

Законодательное Собрание Республики Карелия   

 

        Государственная Дума приняла в третьем окончательном чтении 

инициативу Законодательного Собрания Карелии, согласно которой 

субъекты РФ получат право устанавливать перечень рабочих профессий, 

дающих право на получение бесплатного земельного участка. 

         «Со вступлением в силу этого федерального закона у субъектов страны 

появится возможность устанавливать перечень рабочих профессий и 

должностей служащих, которые точно так же смогут получать земельные 
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участки сначала в безвозмездное пользование, а затем в собственность. Мы 

рассчитываем, что за счет такой меры поддержки в малых городах и 

поселениях будет решаться проблема нехватки рабочих», – сказала вице-

спикер Законодательного Собрания Карелии Ольга Шмаеник. 

      «То, что наша инициатива нашла поддержку у коллег из Государственной 

Думы, говорит об актуальности проблемы, своевременности инициативы 

Законодательного Собрания Карелии и высоком качестве подготовки 

законопроекта», – отметила Ольга Шмаеник. 

 

Законодательное Собрание обратилось в Правительство РФ с просьбой 

продлить механизм, позволяющий развивать инфраструктуру новых 

инвестпроектов 

Законодательное Собрание Калужской области  

 

         Документ подготовлен депутатами фракции «Единая Россия». 

Предложение прозвучало на Консультативном совете глав муниципальных 

образований Калужской области.  

        – В настоящее время постановлением Правительства РФ предусмотрен 

механизм, позволяющий направлять высвобождаемые в результате 

реструктуризации бюджетных кредитов средства на проектирование, 

строительство, реконструкцию и ввод в эксплуатацию объектов 

инфраструктуры для новых инвестиционных проектов. С 2021 года 

Калужская область является активным участником этой программы. На эти 

цели направлено более 2,5 млрд рублей высвобожденных средств 

регионального бюджета. В текущем году планируется использовать еще 

порядка 1,5 млрд. При этом срок действия механизма ограничен 2024 годом. 

Мы просим продлить его на 2025 и 2026 годы, – рассказал председатель 

Законодательного Собрания Геннадий Новосельцев.  

 

Депутаты Башкортостана окажут содействие новым субъектам 

Российской Федерации в интеграции в правовое поле страны 

Государственное Собрание Республики Башкортостан   

 

Башкортостан окажет содействие в интеграции новых субъектов Российской 

Федерации в правовое поле страны. Об этом по итогам работы в Президиуме 

Совета законодателей при Федеральном Собрании сообщил член Президиума 

– Председатель Государственного Собрания – Курултая Республики 

Башкортостан Константин Толкачев.  

         – Вопросы интеграции новых регионов в экономическую, финансовую, 

кредитную и правовую системы нашей страны и в систему органов 

государственной власти должны быть решены в срок до 1 января 2026 года, – 

сообщил Константин Толкачев. – На сегодня многое уже сделано. 

Урегулированы вопросы, связанные с включением в российский 

гражданский оборот юридических лиц и индивидуальных предпринимателей, 
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установлены особенности пенсионного и дополнительного социального 

обеспечения граждан. Введены нормы, касающиеся обязательного 

медицинского страхования, обращения лекарственных средств… 

Урегулированы вопросы проведения выборов, включая их особенности в 

период военного положения. Но работы по донастройке системы еще много. 

Проводить ее нужно в тесном взаимодействии с законодательными органами 

новых регионов: анализировать, как работают правовые нормы, при 

необходимости корректировать их, обмениваться аналитическими, 

информационными и другими материалами. В этом Башкортостан будет 

оказывать новым регионам всемерную поддержку.  

        Парламент Башкортостана проделал аналогичную работу после 

вхождения в состав Российской Федерации Республики Крым.  

 

Депутаты оценили эффективность законов о налоговых льготах  

Законодательное Собрание Кировской  области   

 

         В Кировской области действуют налоговые преференции для 

предпринимателей, установленные по решению Законодательного Собрания. 

Реализация этих законов остается на депутатском контроле. 

         – В прошлом году совместно с Губернатором и Правительством области 

мы проделали большую работу по развитию налогового законодательства. 

Использовали право субъекта РФ снижать ставки по упрощенной системе 

налогообложения и системный подход к поддержке МСП, чтобы 

предприниматели и организации могли планировать свою работу сразу на 

три года, – напомнил Председатель Законодательного Собрания Кировской 

области Роман Береснев.  

        Депутаты поддержали налогоплательщиков, которые ранее применяли 

ЕНВД, и тех, кто работает в отраслях, наиболее пострадавших вследствие 

пандемии. Были введены налоговые льготы для IT-организаций. На год, до 

31 декабря 2024 года, продлено действие налоговых каникул для впервые 

зарегистрированных предпринимателей. Льготу по налогу на имущество 

получили организации потребкооперации: они не будут уплачивать налог с 

недвижимости, которая находится в сельской местности.  

        Утверждены налоговые преференции для предпринимателей, которые 

возвращаются либо переезжают в наш регион и регистрируются на 

территории Кировской области как налогоплательщики. Условия 

применения льготы закреплены в законе области № 69-ЗО.  

         Данная мера помогла остановить отток бизнеса из Кировской области и 

вернуть ранее уехавших предпринимателей. Количество плательщиков, 

которые возвращаются в Кировскую область либо вновь регистрируются в 

Кировской области из других регионов, во втором полугодии 2022 года 

выросло в полтора раза. Данная тенденция фиксируется и в 2023 году. 77% 

налогоплательщиков, вновь зарегистрированных в Кировской области, – это 
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представители бизнеса, которые решили восстановить налоговую прописку в 

Кировской области и воспользовались данной мерой поддержки.  

 

Состоялось заседание рабочей группы по доработке законопроекта 

Саратовская областная Дума  

 

         Депутаты, представители Правительства области и прокуратуры 

обсудили проект ЗСО «О науке и реализации государственной научно-

технической политики в Саратовской области». Мероприятие провел 

Александр Анидалов. 

         Законопроектом предложено определить полномочия Правительства 

области и регпарламента по работе в научно-технической сфере. Речь идет, 

в том числе, о создании государственных научных организаций, а также 

их ликвидации и реорганизации, проведении экспертиз научных и научно-

технических программ, финансируемых за счет средств облбюджета, 

принятии и реализации научных и научно-технических программ и проектов. 

Работа над документом продолжится.  

 

Спикер регионального парламента обсудил вопросы поддержки 

участников СВО 

Волгоградская областная Дума   

 

        Председатель Волгоградской областной Думы Александр Блошкин 

встретился с участником специальной военной операции и членами его семьи 

– жителями Гришинского сельского поселения Киквидзенского 

муниципального района. Встреча проходила в районной администрации.  

         В ходе встречи спикер регионального парламента от имени руководства 

Волгоградской области и депутатского корпуса поблагодарил 

военнослужащего за образцовое выполнение гражданского и служебного 

долга. Участники СВО, проживающие в нашем регионе, достойно защищают 

интересы Родины в зоне боевых действий. Предприятия, организации и 

жители Волгоградской области оказывают им всестороннюю поддержку. С 

этой целью создан региональный фонд «За Победу», в который поступило 

порядка 740 млн рублей пожертвований. На эти средства по заявкам 

командиров воинских частей приобретается и оперативно отправляется на 

фронт необходимое бойцам оборудование и экипировка.  

          «Для нас также очень важно, чтобы вы там были спокойны за свои 

семьи. Для этого принят и действует целый комплекс федеральных и 

региональных мер поддержки», – подчеркнул Александр Блошкин. 

Представители власти выразили готовность помочь семье военнослужащего 

в решении возникающих вопросов. Один из них – помощь в ведении личного 

подсобного хозяйства.  
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Кузбасс туристический 

Законодательное Собрание Кемеровской области – Кузбасса 

         Председатель комитета по вопросам туризма, спорта и молодежной 

политики Парламента Кузбасса Сергей Григорьев провел экспертную 

площадку, посвященную развитию туристической отрасли региона.  В 

Кузбассе реализуются два профильных региональных проекта: «Повышение 

доступности туристических продуктов» и «Развитие туристической 

инфраструктуры». Оба они входят в нацпроект «Туризм и индустрия 

гостеприимства». 

       В  2023 году Кузбасс получил из федерального бюджета 90 млн 117 тыс. 

рублей на развитие туристической инфраструктуры. По итогам конкурса 

субсидии получили 27 проектов. Средства направлены на обустройство 

пляжей, приобретение туроборудования, создание электронных 

путеводителей, повышение доступности туристической среды для лиц с 

ограниченными возможностями здоровья и разработку новых туристических 

маршрутов.   

         12 проектов реализовано по строительству модульных некапитальных 

гостиниц. В результате номерной фонд Кузбасса увеличился на 193 единицы, 

появилось 560 дополнительных койко-мест. 

        Активно развивается событийный туризм. Фестиваль Динотерра, 

признанный лучшим событием в России в 2022 году, в этом году посетили 

более 64 тыс. человек. 

        С предложением поддержать ряд законодательных инициатив по 

развитию внутреннего туризма выступила председатель Кузбасского Союза 

туриндустрии Ирина Лисина. В их числе – введение нового налогового 

вычета за приобретенные путевки, туристический кешбэк для многодетных 

семей, создание новой федеральной программы по развитию санитарной 

инфраструктуры мест отдыха и другие. 

   

Глава краевого парламента поддержал идею создания "Азбуки 

Забайкалья" 

Законодательное Собрание Забайкальского края  

 

       По мнению Кон Ен Хва, это позволит сохранить интереснейший 

забайкальский говор и передать подрастающему поколению уникальные 

культурные традиции. 

        Как рассказал председатель Законодательного Собрания на своей 

странице во ВКонтакте, когда он впервые приехал в Читу в 1972 году,  город 

поразил его интересной речью.  

         – К сожалению, для молодежи регионализмы становятся чуждыми, на 

смену им пришли американизмы и другие инородные слова. Думаю, что 

создание "Азбуки Забайкалья" позволит сохранить интереснейший 
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забайкальский говор и передать подрастающему поколению уникальные 

культурные традиции нашего края, – поделился мнением Кон Ен Хва. 

        Напомним, губернатор региона Александр Осипов предложил создать 

"Азбуку Забайкалья", чтобы сохранить уникальные слова местных жителей 

как уникальный культурный код. 

 

Лучшие идеи муниципалитетов по летнему отдыху детей необходимо 

субсидировать 

Законодательное Собрание Иркутской области  

 

              Вопросы организации летнего отдыха и занятости детей и молодежи в 

Иркутской области обсуждались сегодня на депутатском штабе под 

председательством спикера регионального парламента Александра 

Ведерникова. Участие в заседании приняли депутаты Заксобрания, 

представители профильных министерств, правоохранительных органов, 

медицинских учреждений. 

        Подводя итоги работы депутатского штаба, спикер Заксобрания сказал, 

что территориям необходимо оказывать содействие в восстановлении работы 

детских оздоровительных учреждений. «Идеи муниципальных образований 

по организации детского летнего отдыха необходимо поддерживать 

финансово из средств областного бюджета. Нельзя допускать ситуации, 

когда область теряет детские учреждения отдыха. Нужен существенный 

разворот в сторону их восстановления, в том числе с помощью субсидий 

муниципальным образованиям. В этом вопросе не должно быть разделения 

на «свой–чужой». Наша общая задача помочь муниципалитетам развивать 

инфраструктуру. Эта тема должна стать одной из приоритетных в рабочей 

повестке парламента следующего созыва», – подчеркнул Александр 

Ведерников. 

 

 
Управление по информации и связям с общественностью  

аппарата Думы Ставропольского края 

Рябчиков Сергей Евгеньевич 

(8652) 26-81-53 


